

## **La Asociación de Acogimientos Familiares de Aragón – ADAFA gana el 22 Premio Ebrópolis**

El Premio a la Trayectoria reconoce la labor de cuatro décadas de la Asociación Zuera Solidario M<sup>o</sup> Pilar Comín

Zaragoza, 18 de diciembre de 2023

La protección de menores en situación vulnerable que realiza la Asociación de Acogimientos Familiares de Aragón - ADAFA ha sido reconocida hoy con el 22 Premio Ebrópolis a las Buenas Prácticas Ciudadanas, en un acto celebrado en Zaragoza con la presencia de representantes de las 80 candidaturas presentadas.

Por su parte, el Premio Ebrópolis a la Trayectoria “José Antonio Labordeta” 2023 ha recaído en la Asociación Zuera Solidario, impulsada por M<sup>o</sup> Pilar Comín Pueyo, por la incansable ayuda que presta desde hace más de cuatro décadas a cualquier persona que lo necesite a través de actividades muy variadas, entre ellas las bibliotecas-ludotecas que monta en pequeños pueblos reciclando materiales en desuso.

El acto de entrega del galardón, presentado por el periodista David Marqueta, ha sido presidido por el consejero de Economía, Transformación Digital y Transparencia del Ayuntamiento de Zaragoza y máximo responsable de Ebrópolis, Carlos Gimeno, y ha congregado a 250 personas en Ibercaja-Patio de la Infanta. Gimeno ha resaltado la importante labor de los premiados, así como de todos los que realizan estas buenas prácticas ciudadanas “ya que todos son merecedores de este premio”. Así, ha querido destacar que para “Ebrópolis es un honor seguir dinamizando el compromiso social en la ciudad”.

Como ganador del 22 Premio Ebrópolis, ADAFA recibe 6.000 euros en equipamientos y una escultura del zaragozano Alonso Márquez. El jurado ha destacado el “fuerte compromiso familiar” de todos los integrantes de la candidatura, que ofrecen protección a menores en una situación de vulnerabilidad total “en un voluntariado que no admite descanso”. El proyecto ganador ha reunido a expertos de prestigio internacional para debatir y aprender sobre el trauma infantil.

La asociación Zuera Solidario M<sup>o</sup> Pilar Comín ha recibido el Premio Ebrópolis a la Trayectoria, sin dotación económica, porque, en palabras del jurado, “su tenaz trabajo desde el entorno zaragozano ha mejorado la vida de miles de personas, desde el pueblo más recóndito de Aragón a numerosos países en vías de desarrollo de distintos continentes,

a través de iniciativas muy variadas. Demostrando además que el voluntariado contribuye a cambiar el mundo y favoreciendo una economía circular y sostenible”.

El galardón es posible gracias a las entidades patrocinadoras: Aragón Televisión, Ayuntamiento de Zaragoza, Fundación Caja Rural de Aragón, Fundación Caja Inmaculada, Fundación IberCaja, Instituto Aragonés de Fomento, Radio Zaragoza y Universidad de Zaragoza.

*Para más información: Beatriz Sáenz-Diez (667 68 19 18) o María José Gómez (661 70 76 99)*

**GANADOR****Jornadas sobre el trauma infantil** – Asociación de Acogimientos Familiares de Aragón ADAFA

**Contacto:** Elena Pueyo  
689 475 120  
[gestion@adafa.es](mailto:gestion@adafa.es)

La Asociación de Acogimientos Familiares de Aragón ADAFA cumple en 2023 su 25 aniversario de trabajo en el ámbito del acogimiento familiar, en estrecha colaboración con el Instituto Aragonés de Servicios Sociales. Actualmente, el programa cuenta ya con más de 100 familias y acogen a niños de 0 años hasta adolescentes de 15. Precisamente un logro importante del programa es que el acogimiento familiar sea una medida estable y permanente en estas edades más avanzadas.

Coincidiendo con su aniversario, la asociación ha organizado en mayo unas jornadas sobre trauma infantil con expertos de prestigio a nivel mundial, en las que durante tres días se han realizado diversas sesiones dirigidas tanto a profesionales en cualquier ámbito de actuación relacionado con la infancia como a familias acogedoras.

En su 25 aniversario, la asociación ha dado un paso más y ha querido no solo dedicarse a formar familias que se encuentran dentro del programa de acogimiento familiar, sino difundir y sensibilizar al resto de la sociedad, contribuyendo así a detectar de forma preventiva algunos escenarios que podrían dar lugar a situaciones de maltrato infantil.

**PREMIO A LA TRAYECTORIA****Recuperando libros + juguetes = bibliotecas + ludotecas** – Asociación Zuera Solidaria  
M<sup>o</sup> Pilar Comín Pueyo

**Contacto:** M<sup>o</sup> Pilar Comín Pueyo  
646 218 704  
[lacominazuera@hotmail.com](mailto:lacominazuera@hotmail.com)

**Descripción:** La asociación tiene una trayectoria de 40 años en el campo de la solidaridad y respeto del medio ambiente. M<sup>o</sup> Pilar Comín comenzó su labor respondiendo con material donado a una petición de ayuda humanitaria para civiles en zona de guerra y desde entonces ha desarrollado, con la ayuda de voluntarios, su labor, primero de apoyo a transeúntes que acudían a la Iglesia de Zuera y posteriormente con numerosas actividades que llegan a decenas de entidades de Zaragoza, del resto de España y también de cerca de medio centenar de países. Funciona desde las instalaciones del antiguo matadero municipal de Zuera; acepta todo tipo de donaciones y, una vez clasificadas, las reparten entre las personas que las necesitan.

La asociación presenta uno de sus numerosos proyectos, referido al ámbito cultural: a partir de la recuperación de libros, juguetes y otros materiales didácticos y culturales donados, ha puesto en

marcha bibliotecas y ludotecas en pequeños pueblos de todo Aragón y de otras provincias como Guadalajara, Soria y León que no disponían de estas instalaciones y no tenían recursos para impulsarlas.

Desde 2016, cuando empezó este proyecto a raíz de una petición de la escuela de Caldearenas (Huesca), Zuera Solidaria ha montado un total de 28 bibliotecas+ludotecas, con unos 40.000 libros, películas y juegos repartidos.